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ゲスト　
RI2500地区第6分区ガバナー補佐 　伊藤　儀三 様

セクレタリー 　武田　啓司 様
米山記念奨学生 　カミングキード・キャサリンさん

6 月結婚祝い 披露　谷脇親睦活動委員長
平田利器会員、大友広明会員、茨木雅敏会員
横田幸宏会員、中川芳明会員、田中耕吾会員
田中利昭会員

6 月誕生祝い
鈴木　享会員、横山明美会員、田中耕吾会員
奥　敏則会員

乾杯 太田　豊会員
　6 月、気持ちの良い
季候になりました。こ
のような時に結婚記念
日、誕生日を迎えられ
た皆さん、おめでとう

ございます。今後とも末永く元気でありますようお
祈りして乾杯をしたいと思います。

会長報告 川田会長
　今日は伊藤ガバナー補佐が来訪されております。
私は後ほどプログラムの方でスピーチをしますの
で、会長報告の時間を伊藤ガバナー補佐に譲りたい
と思います。

ガバナー補佐公式訪問 伊藤ガバナー補佐
　川田会長、私のために貴重な時間
を割いていただきありがとうござい
ます。今年度最後の訪問です。お世
話になったお礼を申し上げに参りま
した。帯広西クラブは「学ぼう、ロー

タリー。訪ねよう、ロータリー」をテーマに活動さ
れておりますが、過日、清水 RC を訪問した際に、
当クラブ神田会員がバナー交換された場面に立ち会
いました。他のクラブを訪問することによって交流
が深まり、学ぶ機会ともなり、非常によい取り組み

と思います。櫻田ガバナーも素晴らしいことと言っ
ておられました。また、IM の折には第 6 分区 480
名の会員みなさんが全員登録していただいたことに
お礼を申し上げます。その時に、東日本大震災後の
支援活動をされている盛岡北 RC の田口あや子さん
のお話を伺いました。会場で皆さんに支援を求めた
ところ、わずか 30 分あまりで 225,000 円の浄財が
集まりました。感謝を申し上げます。後日、田口さ
んからもお礼をいただきましたが、震災復興のお役
に立ったことと思います。そのほか第 6 分区では、
十勝ロータリー奨学会の活動、植樹祭、身体障害者
水泳大会支援など、クラブそれぞれが特徴のある奉
仕活動をされており、心強い限りです。当西クラブ
は今年度、4 名の会員増強をされましたが、お陰で
2500 地区には会員 65 名以上のクラブが 6 つとな
り、その内、4 つが帯広市内のクラブということに
なります。川田会長を先頭に、帯広西クラブはこの
1 年間、活発に活動されましたが、是非、次年度齊
藤会長に引き継いでいただきたいと思います。ガバ
ナー補佐としてお世話になり、感謝申し上げます。
1 年間、ありがとうございました。

会務報告 大友広明幹事

ニコニコ献金 披露　尾藤輝幸会員
第6分区伊藤ガバナー補佐
 　　　　　　　 ガバナー補佐の役目も無事終了しそ

うです。帯広西ロータリークラブの
皆様の御指導・御支援に感謝致しま
す。ありがとうございました。

川田章博会長　 伊藤ガバナー補佐、1 年間ご苦労様
でした。

平田利器会員　 結婚祝いありがとうございます。40
回目を無事に迎えることができて、
皆に感謝です。

川上哲平会員　 十 勝 カ ン ト リ ー 月 例（ バ ッ ク・
ティー）で 41 回目のエイジ・シュー
ト 79 を達成しました。

尾藤輝幸会員　 ニコニコ献金を発表させていただき
ました。

2013年
6月 ロータリー親睦活動月間ロータリー親睦活動月間 ニコニコ

 献　金 （6月6日現在）

6月6日 円

円累　 計

　10,000
642,340



プロジェクト特別委員会　神田　龍一委員長

川田章博会長
　昨年、スペイン旅行をしたときに、盗難のトラブルにあって行けなかったところがありました。
　今年のゴールデン・ウィークにそのリベンジのために、昨年行けなかったフランスのボルドー、サンテミリオンから1500キ
ロのドライブ旅行をしました。
　リューハ州ラガーディア村のマリアというおばあちゃんにお世話になったお礼方々訪問した際に、近くのロータリークラブ、
ログローニョを訪問しました。1928年創立、24名のクラブです。4月29日に訪問しましたが、市長が来る、新会員が入会
する、私が参加すると言うことで、特別にレストランで開催の例会でした。ほとんどの会員が夫婦同伴でしており、温かく
歓待していただいたのと大変美味しいフルコースのディナーを味わった本当に楽しい一夜となりました。その席での会話で
すが、今、スペインでは観光も工業も国の経済の半分を占めるバルセロナを中心とするカタルーニャ州の独立運動が起き
ています。それで、質問をしました。「経済力のあるカタルーニャが独立してしまったら、どうするんだ？」ユニークな答えが返っ
てきました。「ミスターカワタ、心配するな。私たちは中世の生活に戻ればいいんだ」
　陽気な人たちに出会った楽しいクラブ訪問でした。

古田敦則副会長
　京都でのクラブ訪問を考えていましたが、結局、叶わず、もういいかな、と思いましたが、約束した
神田委員長の顔が目に浮かび、5月16日に東京池袋ロータリークラブを訪問しました。このクラブのバ
ナーは池袋の高層ビルを背景に、クラブ50周年の時に記念植樹をした桜をモチーフにしているそうで
す。ピーク時110名だった会員数は現在43名とのことです。
　大阪でも感じましたが、都会では人的なつながり、企業間のつながりが少ないため、会員減に歯止
めがきかないとのことです。ここでの例会の進行はほとんど会長が行い、ソングリーダーがおり、音楽
は生演奏です。来訪者がいると歓迎の歌が唄われます。私が最遠方と思ったら、なんとオランダから

のご夫婦での来訪者がおりました。どういう訳か、私がそのご夫婦の間に座ることになり、フレンドリーなご夫妻ではあっ
たけれど、大変な思いをしました。ゲスト卓話は早稲田大学教授で、タイトルが「光合成と人間」という極めてアカデミック
なものでした。
　私はこれで大阪と東京を制覇したことになりますが、いろいろなクラブを訪問すると、新しい発見があり、自分のために
なることを実感しました。最初は散々文句を言いましたけれど、川田会長にお礼を申し上げます。

岡田武稔副会長
　今回、インドネシアに行きましたが、以前、モンゴルのウランバードルロータリークラブを訪問して以
来、2度目の外国クラブ訪問でした。
　RI3420地区、インドネシア、バリ島のタマン・ロータリークラブとクタ・ロータリークラブですが、両
方とも会員は20名ほどですが、ほとんどが国会議員とかイタリア大使とか、凄い人たちばかりが会員の
ようです。バナーはタマンRCがハイビスカスと鳥、クタRCはケチャ・ダンスをモチーフにしております。
　今回、インドネシアを訪れたのは、RI2500地区が展開するグローバル補助金と世界奉仕プロジェク
トの事前視察が目的です。バリ島のデンパサール空港から40分、スンバという島（30年ほど前までは首

狩り族がいたという）に井戸を掘るというものです。

「訪ねよう、ロータリークラブ」の総括　川田会長
　今年度クラブテーマのひとつ、「訪ねよう、ロータリークラブ」の総括をさせていただきます。神田委
員長には、大変ご苦労をおかけしました。ありがとうございます。
　一人1クラブ訪問と思っておりましたが、中 、々都合などがあり、全会員とはなりませんでした。それ
ぞれのクラブが趣向を凝らして、バナーに自分の住む土地に思いを込められているようです。こういっ
たことを見つめて、我々のアイデンティティを確立するためにも、他クラブ訪問は必要なことだと思います。
訪問をすると如何に歓迎してくれるか、が実感されます。ロータリーの勉強をするということは、机上
の勉強ではなく、様々な出会いから多様にロータリーの精神を学ぶことだと思います。

　他クラブを訪問することによって、新しいロータリーの流れとそのクラブの人たちのスピリット、大切にしてきたものを学
び取ることができ、そこではじめて立体的に「ロータリーとは？」という議論が生まれるのではないかと思います。これで終わ
りではなく、今後も沢山のバナーがここに集まるように、次年度以降もいろいろな所にご訪問いただければ幸いと思います。
各地のロータリークラブを訪問された会員の皆さん、本当にありがとうございました。

　今年度6回という大変多い例会担当でしたがやっと最後になりました。会員みなさんに各地のロー
タリークラブを訪問していただき、交換していただいたバナーを垂れ幕に貼り付けました。今日は、
川田会長と共に、その除幕式を行いたいと思います。今日は3名の方の訪問スピーチをお願い致します。

「訪ねよう ロータリークラブ　part5」



深澤知博　会員
「印刷会社と胆管がん」

　印刷会社の元従業員らが相次いで胆管がんを
発症した問題で、発端になった大阪の印刷会社
が家宅捜索を受け書類送検になりました。

　印刷会社といっても、この大阪の会社をはじ
め各地で発症している会社は、印刷見本を刷る
「校正印刷」を業務とし、一般印刷会社とは業
務が少し異なります。

　校正印刷は、本番の大量印刷の前に、色の出
方を見るため、何種類もの見本を少しずつ刷る
もので、校正印刷機に着いたインキを有機溶剤
で何度も洗い流す必要があります。

　多い時で1日1,000回洗い流します。このため
通常の印刷工場より有機溶剤の使用量が多くな
り、揮発した化学物質を作業者が多量に吸い込
む危険性も高くなります。

　問題になった大阪の会社は平成3年に新社屋を
建てたとき、この校正印刷業務を換気のほとん
どない地下室で行われて以来、「がん」が発症
しています。それ以前の旧社屋で働いていた退
職者には発症している人はいないということで
す。

　この工場は劣悪な環境の中、昼夜2交代制で24
時間フル稼働だったといわれ、社屋の構造や効
率優先の職場環境に問題があったとされていま
す。

　洗浄剤に含まれる化学物質ジクロロメタンと
1,2－ジクロロプロパンに長時間、高濃度でさら

されたことが発症原因となったことが極めて高
いと結論され労災に認定されました。

　この2つの化学物質はインキの洗浄だけでなく
金属の油分などを取り除く洗浄剤やペンキの剥
離剤やスプレーの噴射剤に使われています。

　いずれも直接吸い込むことは避けなければな
らないし、密閉されたような場所で使うもので
もありません。しかし、今回のケースは最悪の
環境条件が重なり合って最悪の結果になったの
だと思います。

　帯広の印刷会社も労働基準監督署の調査や講
習会があり、現在では脱有機溶剤の工場となっ
ています。今後どんな職場でも、従業員の健康
確保を優先することを再確認する必要があると
思います。
　化学物質は次々に新しいものが生まれ、毒性
の検査や規制が追いつかないと言われています。

　この度の「胆管がん」の発症をきっかけに、
化学物質管理の重要性を再認識して自己防衛し
環境整備を強化していかなくてはいけないと思
いました。

♪ 例会スナップ ♬

今日の例会参加は多数。「しまった！
読み間違えた！」食事が足らず、そ
れでも笑顔を絶やさぬ SAA各位。い
つもお世話になります。ありがとう
ございます。



高松RCとの合同家族例会 友好クラブ調印式

バナー交換 記念品を贈呈

『　訪ねよう　ロータリークラブ　』　特集号

クラブ・バナー垂れ幕  除幕式  （2013 年 6 月 6 日）
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◦ふるさとRC交流／越智　孝佳会員
◦ 交　　流／2013年1〜3月
◦ 創　　立／1962年（昭和37年）3月11日
◦ 会　　長／河村　勝治

◦ふるさとRC交流／越智　孝佳会員
◦ 交　　流／2013年1〜3月
◦ 創　　立／1974年（昭和49年）11月24日
◦ 会　　長／木村　久司

◦ 訪  問  者／茨木　雅敏会員
◦ 訪  問  日／2013年3月11日
◦ 会　　員／81名
◦ 創　　立／1964年（昭和39年）4月13日

　水の都と呼ばれる西条市は愛媛県の東部、瀬戸内海側の中心部に位置し、西日本最高
峰の石鎚山と国立公園瀬戸内海とを背腹にした美しい自然に恵まれた町で紀州和歌山藩
の支藩の城下町です。市中至る所に天然の地下湧水が噴出し、美味しい飲料水として二
度も日本一の栄誉を頂いております。このバナーは、三ヶ所の鎖を登山する山岳信仰の
霊山として知られる石鎚山と、四季を通して絶える事のない名水「うちぬき」をブルー
でイメージしデザインしたものであり、青い国、四国。そして、アクアトピア西条。我
が西条ロータリークラブの未来が輝いています。 昨年、創立50周年を迎えました。

　西日本の最高峰“石鎚山”は、山岳宗教のメッカであります。その山容は誠に神々し
く、群山に聳えて屹立する雄渾なる威容、類い希であります。天狗は山岳宗教のシンボ
ルでありましょう。
　私達ロータリアンは、天狗に導かれる修験者にも似て、石鎚の霊峰を仰いでは大いな
る希望を胸に、奉仕の理想への峻瞼を登ります。そして波静かな瀬戸の海に心の安らぎ
を覚え、親睦の深淵を辿ります。

　浅草は、江戸時代から金龍山浅草寺（観音さま）を中心に発展してきた商人、職人す
なわち町人の町です。当クラブのバナーには、この伝統を盛ることにしました。形は暖
簾をかたどり、図案には袢纏を取り上げました。そして、丸・三角・四角の組合せによ
って現代のメカニズムを象徴しました。バックの金色は、観音像の黄金と大判小判の物
心両面を表しました。裏の緑色は当クラブのクラブ・カラーです。

　2013年4月12日、川田会長以下、会員多数が訪問して、合同
家族低回を開催。その折りに友好クラブとして調印式を行い、改
めてバナー交換を行った。

◦ 幹　　事／矢野　公俊
◦ 例  会  場／ 西条国際ホテル（愛媛県西条市）
◦ 例  会  日／金曜日
◦ 会　　員／30名

◦ 幹　　事／渡部　英志
◦ 例  会  場／ 西条商工会議所東予支所
◦ 例  会  日／水曜日
◦ 会　　員／40名

◦ 会　　長／齋藤　興平
◦ 幹　　事／鎌田　俊光
◦ 例  会  場／ 浅草ビューホテル
◦ 例  会  日／月曜日

西条ロータリークラブ

東予ロータリークラブ

東京浅草ロータリークラブ

高松ロータリークラブ

〈クラブ&バナー紹介〉

〈バナーについて〉

〈バナーについて〉



◦ 訪  問  者／神田　龍一
◦ 訪  問  日／4月19日
◦ 創　　立／1959年4月3日
◦ 会　　長／西條　芳郎
◦ 幹　　事／阿部　純一

◦ 訪  問  者／川田　章博
◦ 訪  問  日／4月29日
◦ 創　　立／1928年
◦ 会　　員／24名

◦ 訪  問  者／神田　龍一
◦ 訪  問  日／5月31日（金曜日）
◦ 会　　長／羽広　元和
◦ 幹　　事／古谷　誠康

◦ 訪  問  者／古田　敦則
◦ 訪  問  日／5月16日（木）
◦ 創　　立／1959年4月3日
◦ 会　　長／尾崎　武正
◦ 幹　　事／江辺　聡

◦ 訪  問  者／岡田　武稔
◦ 訪  問  日／5月4日
◦ 会　　員／20名程度

◦ 例  会  場／ ウェスティン
ホテル仙台

◦ 会　　員／ 44名（地区
　 の化石クラブといわれ
　 ており男性会員のみ）

◦ 会　　員／ 33名（内女性会員1名）
◦ 例  会  場／ グランドプリンスホ

テル高輪『桜花』
◦メーキャップ料／4,000円

◦ 例  会  場／ ホテルメトロ
ポリタン池袋

◦ 会　　員／43名
◦ 例  会  日／毎週木曜日

◦ 会　長／タマンRC:ア 
　 シアワティサガー、ク    
　 タRC:アスプルア

仙台西ロータリークラブ

ログローニョ ロータリークラブ（スペイン）

東京大崎ロータリークラブ

東京池袋ロータリークラブ

タマン・ロータリークラブ
クタ・ロータリークラブ（インドネシア バリ島）


